



☆ 思いやりの深化に向けて

あれほど暑かった夏が終わり、朝夕はめっきり涼しく気持ちの良い季節になりました。まさに秋本番です。

先日の運動会、台風の影響を受けて延期となり平日開催となったにもかかわらず、多くの保護者、地域の方々にご参観いただき、無事開催することができました。改めてお礼申し上げます。当日は「熊野百年 みんなも笑顔 全力100%」のスローガンの下、子供たちの素晴らしい姿を見ることができました。本部テントにいと、自らの出番だけでなく徒競走、団体競技など、児童テントにいる子供たちが一生懸命応援する声に感動しました。声をからして本当に一生懸命！これこそ全力100%の姿でした。

子供たちに負けじと、本校職員も頑張りました。恒例の職員種目での「グルグルバット」。目が回って河野先生は逆走、内谷先生、富永先生はもうろうとよろけます。山崎先生は豪快に転倒！すると応援団の子供たちがすぐに抱きかかえに行きます。なんとも微笑ましい光景でした。アンカー種目の三輪車は私と教頭先生。小さい三輪車はうまく進みません。そのうちまとも応援団の子供たちが「後ろから押します！」と押ししてくれました。ありがたいことです。子供たちの優しさが身にしみました。



これまでもお伝えしているように本年度「思いやりの深化」に向けて、道徳教育を中心に取組を進めています。10月29日(月)の参観日は道徳の時間の公開、その後保護者懇談会を予定しています。道徳の授業での子供たちの様子等を踏まえてしっかりと交流できたら良いと思っています。先日は3年2組で道徳の時間の授業研究を行いました。子供たちがしっかりと考えて発表している姿は素晴らしかったです。お話

「一さつのおくりもの」の内容は次のとおりです。【主人公クマタには大好きな絵本があります。その絵本の中でキツネの子は、海で貝殻を5つ見つけ、仲良しのりすの子に1つあげようと思います。りすの子にどれがほしいか聞くと自分の一番好きな貝殻でした。キツネの子はよくよく考え、その貝殻をあげます。りす「これは一番好きなものでしょ？」キツネ「そうだけど、でもあげたいんだ。」りす「ほんとにありがとう。」そんなお話です。クマタは「キツネちゃんえらいね。ぼくだったら、いくらなかよしでも一番好きなものはあげたりはできないよ。」と思います。その後大雨が続き、お隣のふかみどり村が被災します。クマタが住んでいるひなた町は被害が少なく、たくさんの大人たちが片付けの手伝いに出かけます。クマタは自分の絵本から1冊送ることにしました。でも大好きな絵本は送るつもりはありません。絵本を選ぼうとすると、小さなきずやよごれがあります。それが無いのは大好きな絵本だけです。クマタは一晩考えて大好きな絵本を送ることにします。その後クマタに一通の手紙が届きます。ふかみどり村のウサギさんから感謝の気持ちが綴られています。】このようなお話です。お話を聞いたある子が思わず「やさしい～」とつぶやきました。心に響いたんだと思います。「クマタ君はどんな気持ちで大好きな絵本を送ることを決めたのだろう。」子供たちはしっかりと自分の考えをもち、深めることができました。「思いやりってどんな気持ち？」という問いに「人を大切に思う気持ち」「人のために優しくできる気持ち」など子供たちなりの考えがもてました。実は本校職員でも模擬授業を行い、議論しました。「やはり人に物を送るのなら汚れのないものを選ばないといけない。」「自分の本当に好きな物を送ることが大切なのではないか。」「結局相手のことをしっかりと考えること。私たち職員自身も思いやりについて考えを深めることができました。ぜひ本校の道徳の時間の授業をご覧いただき、共に考えていきませんか。」

☆図書まつりはじまるよ□

10月22日(月)～26日(金)の大休憩に図書委員会が「図書まつり」をします。「読書ビンゴ」等の取組を通して読書の幅を広げることがねらいです。図書司書の先生の読み聞かせや、11月1日の「古典の日」に関連して3年1組の岡崎君の落語も披露されます。

17日(水)には、図書委員会が児童朝会で「図書まつり」と「古典の日」の説明をしました。本の楽しさが、たくさんの子供たちに伝わると嬉しいです。



☆筆作り体験活動がありました。

10月17日(水)に伝統工芸士の方々をお迎えし、4年生の児童が筆作りを体験しました。書道ではいつも手にする筆ですが、それを作る作業にはあまり馴染みがありません。子供たちは「緊張して手が震える～」「祭りのにおいがする。」などと言いながら一生懸命筆作りに取り組みました。伝統工芸士さんと共に作った自分の筆は、思い出の宝物になることでしょう。



☆PTA 球技大会！



10月22日(土)にPTA球技大会がありました。本部役員さんのご協力により、本校体育館でビーチバレーを楽しむことができました。保護者と教職員がチームに分かれ、共にさわやかな汗を流しました。普段は子供の成長についての話題が中心ですが、この日はスポーツを通して声を掛け合ったり、笑ったりして、お互いの理解も深まったように思います。

☆高原ブロック体育記録会、がんばりました☆

10月19日(金)に高原ブロック体育記録会がありました。本校からは4・5・6年生の児童43名が参加し、日ごろの練習の成果を発揮しました。紙面の関係で1位記録者のみ紹介します。

○男子走り幅跳び 5年1位 津川雄一朗 346m	○男子80mハードル 5年1位 永谷歩夢 14秒77 6年1位 山崎結人 14秒41	○男子100m走 6年1位 松島雄斗 14秒63
○女子走り幅跳び 5年1位 長岡花香 306m	○男子走り高跳び 6年1位 堀江大輝 127cm	○男子800m 5年1位 船津寛太 2分53秒
○ソフトボール投げ 6年男子1位 渡部温生 54m , 6年女子1位 奥川怜菜 40m		

☆お知らせ

○参観日・学級懇談会について

9月にご案内しておりました道徳参観日が近づいてまいりました。参観日は、10月29日(月)です。当日は保護者参加型の授業を計画しています。多数のご参加をお待ちしています。